
早间点击
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn A192014年3月6日 星期四

责任编辑∶李 晖

! ! ! !武汉晚报 在全国两
会上，韩剧《来自星星的你》
竟成为热门话题，连全国政
协委员、著名主持人崔永元
都参与讨论。而心理医生认
为，韩剧满足了观众的心
理需求，是一安慰剂，但看
多了也会“中毒”。
昨天，马先生从北京

打本报新闻热线求助。马
先生说他外甥住在汉阳，
今年读初三。孩子喜欢和
韩剧中人物对照，自从看
了《来自星星的你》后，非
要去韩国整容整成“都教
授”，还说在网上约好了几
个广州人一起去，现在连
护照都办好了。孩子他妈
也不知道该怎么办，怎么
劝孩子都不听。
中德心理研究院院长

李先富表示，一个心理状
态良好的人，能客观地对
待自己的容貌，接受生活中的不完美。一个
强迫症的病人，会不停地折腾下去。李先富
建议对孩子采取“拖延战术”，挺过这段时
间，会慢慢改变。
今年 !"岁的张小姐是办公室白领，被

《来自星星的你》深深吸引住，上周末一口
气把剩下的几集都看完了，结果眼睛受不
了。张小姐发现自己眼睛干涩，畏光，“眼睛
里面老像有东西”。昨天，张小姐来到眼科
医院，结果是干眼症。
“都教授”、“欧巴”挂在每一个韩剧迷

们的口边，大长腿小眼睛成为新好男人的
标配。喜爱的韩星也成了许多女生择偶的
标准。湖北省婚姻家庭研究会婚姻心理专
家李丽觉得，这种“对好男人和爱的渴求”，
实际上一直贯穿于韩剧在华二十年。“灰姑
娘”可以不漂亮、不年轻，邋里邋遢还性格
古怪，但总能有精英型男为你神魂颠倒，满
足了许多平凡女性的“对号入座”心理，但
看多了也会“中毒”。 !毛茵 伍伟"

高铁提速、开通WiFi、铁总还债……王梦恕答记者问———

火车票站票半价“不好办”
盒饭发霉“抓到就不客气”
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! ! ! !全国人大代表、中国中铁副总工、中国工
程院院士王梦恕昨天上午在人民大会堂前被
记者围堵，回答了关于高铁提速、车票打折、
铁总还债等问题。王梦恕称，火车上开通#$%$

会影响信号，票价“高”是因为工资低。

谈票价 车票旺季不加价
记者#网友提倡站票要半价#您怎么看$

王梦恕#不好办，因为上车后可能还有座
可以坐，不是定死的。

记者#有乘客提出高铁晚点应可以退票%

补票#可行吗$

王梦恕#晚点主要是天气引起，不是运营引
起，像灾害等随时都有可能发生，不应该（退）。
记者#淡季时火车票可不可以打折$ 最低

能打折多少$ 有没有进行中的预案$

王梦恕：这个国家全部交给铁总了，铁总
交给各个管理局。各个地方都不一样，如果没
人坐，就打折，打多少临时再定，谁也不好说。
但低于 !&'可能就不能再低了，还要考虑成
本的问题，即使没人坐，机车还有各种消耗。

记者#火车票会涨价吗$旺季会不会加价$

王梦恕#旺季不加价。客运不涨价，反而
在降价。现在的定价是比较合理的。物价每年
按 ('在上升，不加价等于就降了。

记者#普通百姓还是认为票价太高#你怎

么看$

王梦恕#是你工资低，所以要求把工资提
起来，我们不能照顾落后的。

谈购票 中国人太复杂了
记者#投入这么多资金#大家对购票网站

的意见还是很大&

王梦恕#投入倒不多，有黄牛在捣乱，我
们正在调整，不允许抢票软件，都要处理。

记者#!"#$% 一定要铁路总公司自己弄

吗$ 能不能外包给第三方来处理$

王梦恕#基本不这样做，一搞就怕乱，比
如中间加价。

记者# 大家担心铁总自己办网站透明度

不高&

王梦恕：透明度要那么高干什么？能买票
就行了呗。

记者#有没有相应的监管措施$

王梦恕#现在正研究，的确中国人太复杂了。

谈高铁 正实验时速320公里
记者#动车事故后#一直没提到原来有的

速度$

王梦恕#运营速度是时速 ()&公里，真正
行驶的速度是 (&&公里，现在想提到 (!&，正
在实验。时速 !)&公里的已经从 !&&提高到
!!&，已经实现了。怎么提起来？做实验，测试
机车寿命怎么样。

记者#您觉得现在运行安全监管到位了吗$

王梦恕#没问题，管理由高级技师担纲。

谈服务 开通WiFi影响信号
记者#很多人建议在火车上开通&'('#可

行吗$

王梦恕#不开。打手机就行了，其他不再
搞，主要是安全方面的考虑，影响信号。

记者#现在高铁上盒饭保质期 #天#是不

是有点长$

王梦恕#现在都委托给社会上的做，好多
服务都很差劲，有的都发霉了还给大家吃，抓
到就不客气。

谈经营 民资不进主要干线
记者#现在铁总债务问题如何$

王梦恕#陆续慢慢在还，效果很好，像北
京到上海，原来估计要 *!年到 *)年还清，现
在看 *&年左右可以还清了。我们旧线以货运
为主，也赚了很多钱。

记者#现在一直在建城际铁路#但内部的

说法是城际铁路一直在亏损的状态$

王梦恕#要整个统一考虑，有的亏损有的
赢利，最后总的来看没有亏损，是赢利的。

记者#你对民营资本进入铁路怎么看$

王梦恕#民营资本不进主要干线，只进省
一级的，这个是允许进的，但大的干线不允
许，就像以北京为中心，所有省会城市 +小时
到北京，这个线路是国家管的。

谈改革 再来个“婆婆”没必要
记者# 为什么说铁路运输由铁路公司控

制安全就有保障了$

王梦恕# 因为铁路公司本来就以运输为
主，原来在铁道部时一半还要搞建设，分离后
铁总没这个义务了，以安全运输为主。

记者# 为什么说分七大区域这样的铁路

公司运营不适合中国现状$

王梦恕#本来各个局都很正常的，你再来
个“婆婆”，没有必要。铁总为什么一年都没成
立，没建立起来？最后才建起来，职责范围都
不清楚。 京华时报 !商 西"


